

chacune de leur bannière distinctive ! Quelles séances vibrantes d'enthousiasme et grosses d'espoir que les séances du Congrès de l'Association Catholique de la jeunesse canadienne-française, honorées par la présence d'un délégué de sa grande sœur de France, M. Gerlier !

Si nous nous rappelons ces consolantes démonstrations, et si nous y ajoutons la fondation par Mgr Bégin, archevêque de Québec, de l'*Action Sociale Catholique*, œuvre très vaste, destinée à mettre plus de cohésion entre tous les groupes catholiques de langue française éparpillés sur le continent de l'Amérique du Nord, nous pouvons affirmer hardiment que, loin d'apporter aucun pronostic de décadence, l'année 1908 a été une véritable année jubilaire, une année de triomphe pour la France d'Amérique, j'oserais presque dire, qu'elle a été l'éclatante revanche de l'année 1759.

Me sera-t-il permis d'ajouter un vœu ?

C'est que tous les Canadiens-Français envisagent ainsi les événements qui se sont déroulés dans leur capitale, c'est que, s'étant retrempés dans l'héroïsme de leurs origines, c'est que, y ayant puisé une plus claire conscience de leur force, ils cessent leurs querelles sur des points de détail et s'unissent pour marcher vers une réalisation toujours plus complète de l'idéal légué par leurs ancêtres.

LAURENTIEN.

Le Saint-Père et la Propagation de la Foi

(*Du No de novembre des « Catholic Missions » de New-York.*)

Mgr Joseph Fréri, délégué des Conseils centraux de l'Œuvre de la Propagation de la Foi aux Etats-Unis, et le Rév. John J. Dunn, directeur de la même Œuvre pour le diocèse de New-York, ont visité Rome et ont été reçus en audience privée par le Pape Pie X, le 14 août.

Le Saint-Père écouta avec grand intérêt le rapport présenté par Mgr Fréri sur les conditions de l'Œuvre aux Etats-Unis. Il loua le succès obtenu dans plusieurs diocèses, spécialement à New-York et à Boston, et exprima l'espoir que l'accroissement continuerait.